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牧者心聲 

  回想過去數十年來神的帶領，特別是順服祂蒙召作牧者，都感
到有數不盡的感恩。當年甚麼也不太投入，但對神的事工卻非常鍾
情，雖然困難是有的，壓力也不少，眼淚也流了很多，不過，主僕
始終是越做越起勁和滿足，深信昔日不是一時衝動。 

  此外，多年前，主僕不斷祈禱求神能興起本會弟兄姊妹作屬靈
的領導，結果神一一答應，並先後呼喚了七位本會弟兄姊妹進入神
學院接受裝備，這也是主僕多年來祈求的數字。他們現已陸續畢業，
進入工場。雖然不是個個都能留在本會事奉，但也是在神家中服事，
感謝主！ 

  能獻身作牧者，是神給與獻身者和教會的福氣，但願我們常常
為此感恩和多多為所有蒙召作主僕的禱告。相信他們有大家的支持，
必能被神大大使用，教會定必會發展得更好更美，更榮神益人！ 

 

鄭展程牧師 
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「 我未成形的體質，你的眼早已看見
了；你所定的日子，我尚未度一日（或
譯：我被造的肢體尚未有其一），你都

寫在你的冊上了。」 

（詩139:16） 



我的喜樂(MY JOY) 
曾嘉雯姊妹 
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  我的女兒叫Joy Wan(我稱她Joy BB)，她起名叫Joy，是因她還未
出世(甚至還未知道性別的時候)，丈夫家謙夢見BB出世的情景(在夢
中還知道她是女孩呢！)在夢中有聲音說：「這是我的喜樂！」所以
中文取名叫溫天樂(即天父的喜樂) 。就如她的名字，Joy BB愛笑，
是個開朗、快樂，愛玩耍而且很外向的小孩，每次我和JOY出外，她
會在升降機裏滿心期待其他樓層的乘客進來；她會在升降機或車箱
中不停注視陌生人希望對方會與自己玩耍；在街上遇到其他BB，她
會主動發出聲音要與對方溝通。因她這意想不到的外向性格，我便
與陌生人多了閒談的機會，對於較內向的我帶來很多的突破。      

  由於她很好動，很早便會嘗試自己站立，時常不願休息，弄傷
的機會也會增加，有時又會因亂吃東西後嘔吐，作為全職媽媽的我
每當獨自面對時總會又心痛又憂愁徬徨，心底時刻向神禱告，但徬
徨過後看到她仍很健康，自感有很多事是意料之外，因為生命是神
所賜，一切事物由始至終皆由神親自掌管及保守。 

  記得有一段時間餵母乳，Joy BB常亂抓亂咬，讓我感到很沮喪，
深知不可對她發怒但自己又處理不到情緒，深感身為父母真的很難
當﹗這令我回想自己兒時也有很多惹怒父母的情景，也有些較嚴重
的經歷浮現，那刻自己很難過，原來自己以往是多麽的傷害父母。
所以趁著媽媽現在每天來一起照顧Joy BB的機會，我便鼓起勇氣為
著以往的事情向媽媽道歉。雖然媽媽那刻沒有什麼反應，但我知道
她已將一一放在心裏。Joy BB的出現讓我們有這個復和的機會，也
增加了相處的時間，以致我們的關係更加親密。感謝主透過JOY BB
的誕生讓我生命中有很多破碎和重新塑造，無論在對自己的了解，
與丈夫、媽媽，以及其他家人的關係也有改善。 

  神創造每個人有獨特的生命，Joy BB令我和家謙對已根深蒂固
的認知，在神的帶領中有更多的領受及學習。願我可以以神的愛去
愛她，以致她的成長中能與神更加親近。 



水浸人在台灣 

我本親愛的弟兄姊妹平安： 

  三年很快過去，我今年六月已從基督教台灣浸會神學院畢業，
進入教會事奉。神非常奇妙，祂帶領我進入一間完全超乎我想像的
教會，在這裡事奉時間雖然長，但卻很喜樂，雖然彷彿好像一切都
重頭開始學習，但實在是學習到很多。 

  在年底這個繁忙的聖誕季節，台北復興堂的青年牧區從十一月
開始到十二月底辦了一年串的福音活動，在福音活動當中我們有戲
劇、有作曲編曲、有知識王、有跳舞、還有cosplay，很有趣是吧？
這是因為我們教會身處五光十色的信義區，又身處多元文化的世代，
因此在這邊傳福音的其中一個方法，便是把教會外面的節目以符合
真理的方式呈現在青少年面前，讓青少年明白教會生活也可以很有
趣，同時賦予擁有不同恩賜的弟兄姊妹不一樣的服事崗位，目前我
有兩天的時間在新開拓的新莊復興堂事奉，有兩天時間在台灣教牧
心理研究院進修諮商課程，禮拜五和六留在台北復興堂帶領小組和
參加青年牧區的事奉，雖然真的跟我想像的不一樣，但我相信神的
帶領將讓我的境界更加擴張，同時也讓我在台灣真正有一個屬靈的
家，期待下次回香港時可跟大家分享更多，祝大家平安喜樂﹗  

 

Alice 
 

盧詩詠姊妹 
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水浸人在荃灣浸信會 

致水浸的弟兄姊妹們： 

  大家好啊，我好掛住「水浸」呢個大家庭呀！先作自我介紹，
我是Miu（廖麗華姑娘），相信有部分新加入教會的弟兄姊妹未必
認識我，因我已離開水浸三年了！還記得四年前蒙召入讀浸神，除
第一年在母會實習外，其餘時間我都在其他教會實習，由於神學院
的學習與教會實習都很忙，以致我很少回水浸了。 

  現在我已畢業了，在神的帶領下，我在荃灣浸信會作全職事奉。
我因對長者服事有負擔，很自然地就成為長青部的教牧。由於荃浸
有較多長者（約二百幾人），所以長者團契都有四個，另加一個長
青部事奉人員團契。我發現這裡的長者團契有一特別之處，就是他
們很熱心事奉，基本上團契裡的整個運作，除導師時間外，由主席、
領詩，甚至週會內容，他們都可以自己運作（他們都已經七老八十
了）！雖然他們年紀大一點，行動慢一點，但也不阻他們事奉及愛
主的心，這是我十分欣賞及敬佩的！ 

  若時間許可，我仍會回來跟大家一起聚會的！願主祝福大家，
每天都靈裡充沛，主恩滿溢！ 

主內 

Miu 
 

廖麗華傳道 
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水浸人在大西北 

各位水浸人︰ 

  大家好！我是Liza，在水浸長大的孩子，現在已離家在大西北
服侍3個年頭了。文字事工部邀請我寫一下不在水浸的生活點滴。 

  三年前在主的帶領下，我走出了家，來到大西北這個相對荒涼
的地區。在這裡能見到與香港很不一樣的世界，這裡有不同的小數
民族，看見了不同的文化，看見了不同的信仰，更看見了人的單純；
這裡有神創造最原始的世界：高高的山、廣大的草原、牛羊成群，
人民的生活比較簡單，沒有「趕死人」的生活節奏，沒有看不完的
資訊和不停歇的娛樂，一般人10點前就睡了。 

  但在這裡我就不能自由地敬拜，不能隨意的與人分享信仰和傳
福音。為了能繼續的留下工作，我必須學習當地的語言、文化、了
解他們的信仰，還要找一份合理的工作，讓當地人認可你，然後才
可以開始為主作證，這一切跟在香港的日子完全不一樣。 

  現在我在幼兒園裡當課程顧問，這是神呼召我在此地的工作，
為要建立一所分享主愛的幼兒園，我主要的工作是培訓老師和設計
課程。同時在與老師們建立關係，希望日後有機會與她們分享福音。
而幼兒園的課程，著重愛的教育，以主耶穌所教導的愛來服侍小朋
友和家長，雖然不能說明，卻是以身作證，讓人感受到耶穌的愛。 

 

這是我工作的地方 
6 



王麗珊姊妹 
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  工作以外，我會與在此地認識的朋友約會聊天，有一些是和我
一樣差傳來服侍的弟兄姊妹，更多的是還未認識主的人，感恩當中
有幾位剛決了志，我們會多鼓勵她們，與她們同行信仰的路。 

  因著主的帶領，我在此地認識了我的丈夫，他也是要在此地服
侍的弟兄，我們在15年3月結婚，現在適應著新婚的生活，我們有
一個想法，希望在2016年能開一家家庭賓館，一方面能更合理的留
在此地，也能更方便與不同的人接觸。 

  感謝主，在這裡沒有在家一樣的自由、溫暖，但卻學會了努力
的抓緊祂；不能自由的參加聚會，但卻更積極的與祂建立關係；不
能常常與弟兄姊妹見面，卻更需要他們的記念支持；沒有以前每週
工作，卻更清晰的知道自己需要為主作見證。 

  如果大家有興趣也可以來此地探望我，為我們加油和祝福！ 

Liza 
 

 



水浸人在浸神 

  暫別大家已有一年多的時間，亦代表著我在神學院的裝備已經
完成了一半。我在神學院修讀三年制全時間道學碩士課程，過程頗
為艱辛，雖然之前一直修讀晚間神學課程，但兩者的要求和難度實
在很不同。 

  感謝上帝的各樣預備，讓我可與丈夫同住在學院的已婚宿舍，
減少了舟車勞頓的時間；神又賜給我很好的丈夫與我同行；又有很
好的同學互相支持和分擔，一同學習；學院裡有很用心教導的教授，
他們的生命都成為了我的榜樣，還有太多的恩典不能盡錄。 

  剛完成了一年的實習，一月份開始第二次實習，將會在荃浸牧
愛福音堂實習，學習服事基層家庭。盼望大家在禱告裡記念我在學
習中的身心靈需要。 

Karen 
 

 

朱杰琿姊妹 
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我和國雄弟兄也在浸神學習中呢! 



我再讀書的日子 
(浸神第一學期) 

  自8月重返校園到今天已經有四個月了。我相信能够進入神學
院讀書是神在我生命中的一份禮物。這種想法到今天還是一樣，不
過讀書過程卻是我預料之外。 
  與我一起讀書的還有九位同學，他們都是來自香港不同教會的
弟兄姊妹。在這四個月裏，我們一同學習，一同經歷；除了課堂裏
知識性的課程，我們還有“隱藏課程”，這是為了建立一份彼此理
解、勉勵、信任、扶持和相愛的關係。縱然我們的背景和性格有別，
大家在這短短的日子裏都努力實現這種“門徒群體”的關係。由於
我信主以來只在水浸這個家裏生活，開始時發現自己有點難以投入
的情况，所以這另一種神家生活方式帶給我既刺激又挑戰的心情；
不過我們還是終於成為“十個獻身的少年”（感恩節當天我們這班
同學在學院所表演的節目名稱），大家都可以彼此信任，互相扶持。 
  這個四口之家現在有三個學生加一個媽媽。我這個後來的學生，
還是要繼續為人丈夫和爸爸的角色。這個學期裏，我在家的時間比
以往是較多，但是自覺陪他們反而是少了。在家的時間都是處於
“作戰”狀態，不能不專心。這也是我需要學習調整的一部份，但
我恐怕窮我一生都學不好，非要神的大能幫助不可。 
  作為班上唯一昔日的理科生，面對課程一些未曾碰過的内容時，
我都會感到擔心又開心。“社會學導論”及“思想方法”這兩科常
識科對我來說是不簡單哦！課程的學習使我眼界大開，獲益良多。
在這裏不得不誇老師們豐富的學問、謙卑和關心的態度。他們不單
要我們獲得知識，還要善用它來服事神。 
  在學院的日子裏，有喜也有悲。在開學不久我們有一位學姐因
病離世、然後有一位老師的母親去世、跟着又有一位老師在網上被
惡意攻擊，但是這些事情的發生卻使我在這個“隱藏課程”裏更加
懂得，更加明白萬事都有神在掌管。 
  盼望神在我餘下的七個學期教我如何依靠他，如何好好運用自
己的有限來學習，並在生活各環節取個適合的平衡。 
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程國雄弟兄 



“從懷疑到相信”  

福音課程的感想 

  我記起，第一次上「懷信」課的時候，滿有感恩的心，好像發
現一個寶藏。課程內容首六課是有關聖經架構，後四課是神與我。
作者將聖經的內容仔細分析，使我們從小節上了解神的作為，內容
豐富又有新鮮感。創世記大家可能已看過好多遍，但有沒有想過，
從創世記可以看到神偉大的作為外，跟相隔1500多年後所寫成的啟
示錄信息一起聯繫，大家互相呼應，更彰顯神的大能。 

  我雖然信了耶穌一段時間，以為自己對信仰了解，其實只是一
知半解，若身邊遇到一些困難的事情發生，就開始對信耶穌產生懷
疑，為何我時常不能將困難解決？點解關公觀音都有時靈驗，他們
都是神嗎？我們不是猿猴進化嗎？神真是獨一真神？聖經是可信的
嗎？實在太多太多⋯⋯如果我們已知心裏有這麼多的困惑，更應把他
拆解，否則我們可能會落入迷途𥚃，最後便離開神。所以有那麼多
疑惑在心裏時，可在「懷信」課程內，由懷疑開始，抱着懷疑的心，
深入懷疑當中，慢慢地把懷疑解開。最後，終能得到信心的堅固。
作者在課程裏，透過聖經上所記載的不同的事情，證明聖經記載的
是歷史事實，是神默示人所寫，而不是人胡亂猜測。神在幾千年前，
藉着先知所預言的事，有隔千年，有隔百年，仍應驗出來。在人是
不能，但在神凡事都能。 

  我很喜歡這課程，因他不停地告知我們，我們是神寶貴的兒女，
有尊貴的身份。我爸爸滿有大能力，衪賜我們喜樂平安。我們遇見
困難， 我們藉著禱告，祂必引領。 
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  在十月頭，我公司已知道在十二月二十八日，新舊公司會一起
合併，新公司要搬到舊公司的同一個辦公室內，以為早作準備，就
應該萬無一失。例如裝修好辦公室，申請搬遷電話等⋯⋯我一直都有
為此事禱告，覺得一定會順利，誰知在十二月八日，電訊公司打電
話給我們，告訴我們在舊公司的地段，已沒有電話線可提供給我們
使用，我們開始苦腦，怎麼辦好？每日只好不停地打電話到電訊公
司查詢，問他們什麼時候可供給我們電話線。最後，他們回覆要到
明年五六月才有，我們變得絕望了！開始找電訊公司的經理幫忙，
但他們彼此互相推卸，沒有一人願意接受處理我們的個案。原因是
我們的電話線有合約約束，就算新地址沒有缐路給我們，他們不能
夠提供服務，我們也需要繼續付錢，直到合約期完滿，責任是由用
家來自負的。 

  幸好我們真是神的寶貴兒女，有什麼事，都可以在天父爸爸面
前尋求幫助。在二十二日當日，有一位最高級的經理自行打電話給
我們，說幫我們申請了飛線服務，將新公司的電話先飛到舊公司的
電話線上，並豁免一切的費用，直至明年五月後他們可提供電話線
服務給我們時，我們才繼續履行餘下合約。感謝神！我們終於可以
如期搬遷。我們的神是應當稱頌的！ 

  當我上完「懷信」程後，接着我就憑著堅固信心，開始把這課
程與別人分享，在分享同時，看到學員對神的信心一天一天增長，
讚口不絕的反應，在每一堂後，他們的笑容也逐漸增多。 就知道懐
信課程的效用，是肯定的。感謝神！ 

梁麗珠 



正生書院探訪 

  正生書院座落於一個人傑地靈的小島上。我們甫下船就有一位
熱情的導遊歡迎我們，原來她是書院的社工。 

  當大家以為曾誤入岐途的孩子必定是外表頽廢，身體潺弱的時
候，在男、女生宿舍响導我們參觀的竟然是班充滿陽光氣息的年青
人。他們娓娓道出書院如何透過各種體育訓練和紀律訓練來帶領自
己走出黑暗、迎向光輝人生的感人故事，令在坐的探訪者都驚嘆神
的恩典和大能。我甚至猜想他們的體格和心靈從此都比一般人剛強！ 

  我為著這班積極改過自身的年青人，和守護及教導他們的同工
而感恩。 

Lily (職青區) 
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